

Vom Erstsemester bis zum Master in nur drei Jahren

Mit dem Klischee des schönen „faulen“ Studentenlebens hat Andreas Jansen wahrlich nichts am Hut. Innerhalb von drei Jahren absolvierte er erfolgreich sein Masterstudium. Ein Jahr später schloss er sein Bachelorstudium in Holland, sowie sein Diplomstudium in Deutschland ab. Das ist nicht nur sehr erfolgreich, sondern auch ausgesprochen schnell. In der Regel nimmt ein Masterstudium vier zusätzliche Semester nach dem Bachelorabschluss in Anspruch.

1999 schrieb sich der aus Meppen in Niedersachsen stammende Jansen am *Van Hall Instituut Leeuwarden* in Holland für Umweltwissenschaften und Umweltmanagement ein. Während des Hauptstudiums ging Jansen nach England an das *Centre for Renewable Energy Systems Technology (CREST)* der Loughborough University. Aufgrund seiner erfolgreichen Leistungen konnte er dort seine Arbeit zum Master of Science in Erneuerbare Energiesystemtechnologien noch vor dem Bachelor schreiben. Innerhalb der Masterarbeit entwickelte Jansen eine Rezeptur für Biodiesel aus gebrauchten Speiseölen, konform dem damaligen europäischen Standard EN14214. Sein damaliger Begleiter Dr. Andrew Jolly leitet heute Equis Energy Ltd. in Wales.

Anschließend ging es 2002 an die *FH Oldenburg-Ostfriesland-Wilhelmshaven* nach Wilhelmshaven. Im Rahmen eines Doppeldiplomabkommens konnte Jansen in Wilhelmshaven sein Diplom für Umweltverfahrenstechnik sowie seinen Bachelor Honours für Umweltmanagement abschließen.

Auf die Frage, was die Gründe für seinen Erfolg sind, antwortet Jansen: „Natürlich Fleiß, dann Tatendrang. Ich habe nie abgewartet sondern mich immer aktiv informiert

– und nicht zu vergessen, eine ganze Portion Glück. Die Planung des Studienverlaufs war ein ziemlicher Akt.“

Ein Student der Universität Hohenheim nimmt seit November 2005 den Titel „schnellster Student Deutschlands“ in Anspruch. In lediglich sechs Fachsemestern absolvierte dort ein Student das Diplom-Wirtschaftsstudium. Die beiden Werdgänge lassen sich zwar nur schwer vergleichen – aber Jansen macht dem Student aus Hohenheim durchaus Konkurrenz. Der schnellste Diplomstudent scheint zwar bereits gefunden, aber der Titel „Schnellster Masterstudent Deutschlands oder Europas“ scheint auch seinen Träger gefunden haben.